
 

 

 

 

 

 

 

Protokoll Präsidiumssitzung 15.02.2024 Sportschule Frankfurt 

 

Anwesend: Georg Bernius, Ellen Engelhardt, Rainer Jekel, Dr. Peter Pagels, Jessica 

Sappik  

online Diana Steffenhagen, Andreas Thiel 

Termine: 

03.03.2024 Hauptausschuss/Vorstand Frankfurt Sportschule 

24.03.2024 HRV JHV Friedberg-Buchenbrücken 

13.04.2024 BDR HA 

ein Termin für die nächste Präsidiumssitzung wurde nicht festgelegt, dieser soll von 

neuen Präsidenten festgelegt werden. 

Beginn: 19:05 h Ende 21:10 h 

 

Begrüßung 
 
Bericht des Präsidenten 
 

• Nach der Begrüßung erinnerte der Präsident an die anstehende gemeinsame 
Sitzung von Hauptausschuss und Vorstand am 3.März in Frankfurt, Sportschule. 
Er wünscht sich, dass an der Sitzung alle persönlich teilnehmen, da dies seine 
letzte Sitzung in dieser Funktion ist. 

• Er fragt dem Stand Suche Nachfolge Fachwart Straße. Laut VP Rennsport ist im 
Augenblick kein Kandidat vorhanden. Nach der Aufgabenbeschreibung durch den 
bisherigen Fachwart sollte eine Aufteilung der Aufgaben vorgenommen werden, 
wenn sich kein Nachfolger findet. Einerseits soll jemand die organisatorischen 
Aufgaben übernehmen, anderseits sollen die Vereinstrainer gezielt für die 
Betreuung der einzelnen Maßnahmen angesprochen werden.  

• Anstehende Ehrungen bei der JHV werden durch ihn vorbereitet. 
 
Berichte der Vizepräsidenten*innen 
 

- Geschäftsstelle 

• Die Zahl der ausgegeben Lizenzen für Wettkampfsport  beträgt 1376 
Stück, für den Breitensport sind bisher 474 Stück gelöst worden 
Dies sind ca. 80 % der Zahl des Vorjahr für den Wettkampfbereich und 
knapp 50 % beim Breitensport 
Die Umsetzung läuft gut. Es gibt Anfragen, ob man die Lizenz auch ohne 
Einzelmitgliedschaft lösen kann. Dies geht nicht. 



 

 

 

 

 

 

• Finanzen:  
Es wurden vorgestellt der Abschluss 2023 und die Planung 2024. 
Es steht an die Umstellung Kontenrahmen in der Buchhaltung, Umfang 
ca. 10 – 15 h. 
Abgabe Steuererklärung muss erfolgen, 

• Umstellung Mitgliederverwalter 
Angebote überschlägig laut Homepages 500 – 700 € + Migration 
Möglichkeiten/Anbieter müssen noch weiter geprüft werden. 

• Vorbereitung HA/Vorstand 
Beschluss Gebühren BSL muss wiederholt werden, da zu wenig 
Rückmeldungen. 

• JHV 
Vorbereitung 
Punkte 
Anträge Allgemein:  Beiträge 
     Ernennung Ehrenpräsident 
  Tagungsort 
   Satzung 
Jugendversammlung müsste stattfinden. 

• Leistungsdiagnostik Umfang und Kosten: LK U15 einfach, U17 erweitert, 
NK2 1x erweitert + 1x einfach? 

• Kostenplan 2024 LsbH für LK Termin 28.02., Abrechnung 2023 bis 30.3. 
Es wurde abfragt wo noch Kaderbestätigungen benötigt werden. Es solle 
ein Hinweiszettel für Kaderverpflichtungen erstellt werden. 

• Es wurde über Gespräch mit Markus Brüx berichtet. Er wäre evtl. bereit 
hier den Trainer Straße/Bahn unterstützend zur Seite zu stehen. 

• Special Olympics: Hier wurde Thorsten Rach für seine Erfolge im 
Radsport geehrt, ist aber kein Mitglied in einem hessischen 
Radsportverein. Organisationsstruktur ist eine andere, läuft nicht über die 
Sportvereine. 

• Pumptrack, es wird eine Serie in Hessen geben. Organisation über den 
vorgeschlagen Beauftragten Pumptrack.  

• MTB Hessen Cup, es wurde nach dem weiteren Vorgehen gefragt. Es 
wird ein online-Treffen mit Vizepräsidentin, Fachwart und den Ausrichtern 
geben. 

• SV FC, wie soll er in 2024 stattfinden? Aufgabe für Nachfolger Fachwart 
Straße 

• Eurobike: Hier wird es einen gemeinsamen Stand geben von BDR, HRV, 
Vereine. Ein gemeinsames Programm wird ausgearbeitet. 

• Treffen SV Mitte März oder im Rahmen des Besuches der JHV. 
Terminvereinbarung läuft. 

• Bericht vom besuchten Fachwartetag Trial: Es ist schwierig Ausrichter zu 
finden. Ansonsten steht die Planung für die Saison 



 

 

 

 

 

 

 
- VP Rennsport 

 

• Bahnlehrgang in Büttgen HRV + Kassel 

• Jahresplanung MTB in Zusammenarbeit erstellt 

• Infos von FwT Str für Nachfolger 

• Termintage Str/Bahn + MTB noch notwendig 

 

- Finanzen 
 

• Besprechung der BWA siehe Geschäftsstelle 

• Projekt Homepage, hat sich etwas durch ein berufliches Projekt und 

zweimaligen Wechsel des Ansprechpartners in der Agentur verzögert. Bis 

zur Hauptversammlung soll das finale Gerüst stehen. Dann müssen nur 

noch die Inhalte beigesteuert werden. 

 

- VP Halle 
 

• Bei der DM 5er Radball in Naurod war es bis zum letzten Spiel für die 

hessischen Vertreter spannend. Naurod belegte den zweiten und Krofdorf 

den dritten Platz. Der OB von Wiesbaden besuchte die Veranstaltung. 

• Die Saisons für Kunstradsport und Radball haben begonnen. 

• Im Kunstradsport haben schon die Bezirksmeisterschaften als 

Qualifikation für die Hessenmeisterschaften stattgefunden. 

• In der Radball-Bundesliga finden Spieltage in Ginsheim und Naurod statt. 

• Die Trainerausbildung wird von Marco Wagner übernommen. 

• Die Schiedsrichterausbildung wird von Andreas Reichenbacher und Oliver 

Brück weitergeführt. 

• Auf der Hauptversammlung steht die Verabschiedung von Rolf Velten an. 

  



 

 

 

 

 

 

- VP Breitensport 
 

• Beim Rad-Marathoncup wird es drei Veranstaltungen in Hessen geben. 

• Die Einführung der Breitensportapp vom BDR ist erfolgt. Nach den 

bisherigen Erfahrungen läuft die App gut. Bei den ersten Veranstaltungen 

gab es keine Probleme mit der Breitensportlizenz. 

• Man ist vorsichtig und erwartet bei den Veranstaltungen etwa gleiche 

Teilnehmerzahlen wie im Vorjahr. 

• Der Bereich Gravel soll attraktiver werden. Hier will sich der Vizepräsident 

einbringen. 

• RMC Termine fest 3 Veranstaltungen 

 

- Jugend 

• Es wird eine Jugendversammlung vor der Hauptversammlung stattfinden. 
Die Jugend lädt ein. 

 
Verschiedenes/Sonstiges 

- Keine Punkte mehr 

 

Georg Bernius   Dr. Peter Pagels 

Präsident und   Protokoll 

Versammlungsleiter 

 
 


